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中西區區議會

二零一二至一三年度
交通及運輸委員會第三次會議報告

（二零一二年四月十九日）

（一） ︱常設事項一中環灣仔繞道和東區走廊連接路中環交匯處工程

路政署向委員會匯報「中環灣仔繞道和東區走廊連接路．中環交匯處工程進

展報告」的工程進度。民耀街自本年二月二十五日起實施第四期臨時交通改道

措施，該處正進行板橋工程、建造隧道隔牆及方塊樁工程，未來幾個月將不會

再有新的臨時交通改道措施。有委員指出灣仔的道路未能吸納龍和道通車後所

帶來的車流，導致灣仔鴻興道的交通長期嚴重擠塞，詢問署方有何解決方案。

運輸署指由於擠塞範圍在灣仔區，需與相關同事了解後再作回應。

（二） ︱關注中環碼頭 2012 年 3 月 2 日交通事故問題及該區道路工程對交通的影響

有委員指出意外發生地點一段由天橋落碼頭的轉彎位較窄，建議部門可考

慮調整落斜的彎位 ，避免意外再發生。路政署表示會再作檢討。委員會向署方

查詢巴士公司及司機是否已全面掌握改道措施，署方表示己向巴士公司作足夠

宣傳，會後會再請巴士公司提醒司機注意相關措施，以保障行車及市民安全。

（三） 12012-2013 年度中西區巴士路線發展計劃

運輸署簡介 2012-2013 年度中西區巴士路線發展計劃，表示巴士公司建議

實施多項提升服務的項目，如新增特別路線、增加班次及延長／更改路線，以

配合乘客需求。

就 101 號巴士路線，委員會要求巴士公司凍結增加班次的計剖，提供載客

量資料，並聯同委員到西寧街巴士總站進行實地施察，檢視車站人流及現行巴

士路線安排後再作調整。

就 930A 號巴士路線，委員會要求巴士公司增加班次以配合區內市民的實

際需要，班次時間調整再作研究，以及在繁忙時間到石墉咀總站進行實地視

察，檢視車站人流及現行巴士路線安排。

就 2 、 18 、 18X 、 18P 、 720 及 720A 號路線調整，委員會要求巴士公司凍結

路線調整計劃’就 18X 路線的車資及服務重新研究後，再向委員會匯報。

就 5 號巴士路線，委員會要求巴士公司凍結減少班次的計劃及再作研究。

就 12A 號巴士路線，委員會要求巴士公司提供最近十八個月的載客量資

料，並檢討在金鐘力寶中心總的要求乘客全部下車再上車的安排，提出改善

方案。

就 l 13 號巴士路線，委員會反對巴士公司進行路線調整及減少班次，要求



巴士公司維持足夠班次服務由西環經紅隧過海的乘客需求，以及再研究是項調

整方案。

委員會通過下列修訂動議：

修訂動議： 在符合下列服務條件之下，原則上同意取消新巴第 23A 號巴士

服務，否則強烈反對取消第 23A 號 4 部巴士之現行服務：

1）把取消之原有現行 4部第 23A 號巴士其中之兩部巴士調撥予第 23 號路

線，以增加第 23 號巴士班次，服務半山區西摩道及羅便臣道一帶居民，

及使其班次維持在 5 至 10 分鐘一班。

2）增加兩部巴士予第 12 號巴士行走以下修改之行車路線，服務半山區西

摩道及羅便臣道一帶居民，及使其班次維持在 10-15 分鐘一班：

一往西摩道方向，改經金鐘、皇后大道中、德、己立街、威靈頓街、擺

花街、荷李活道、亞畢諾道、堅道、衛城道、西摩道、羅便臣道

一往中環方向，改經羅便臣道、衛城道、堅道、花園道、金鐘、干諾

道中

（四） ︱港島專錢小巴調整車費事宜

運輸署表示四組路線分別服務灣仔區、南區及中西區，當中大部份路線已

有超過十年未有申請加價，由於專線小巴營運的整體成本上升，小巴公司錄得

虧損，因此有需要調整收費。委員會不滿部份小巴路線的分段收費過高，而且

小巴司機的服務態度一直未有改善 ，妄願乘客安全，部份路線在午膳時間更有

脫班的現象。運輸署表示以往一直有向小巴公司反映委員及乘客對小巴司機服

務態度的意見，亦同意情況有待改善，但專線小巴營運成本一直上升，在聘請

司機、燃料成本、更換石油氣小巴等開支方面均面對開支增加的壓力。運輸署

在經過小心審核後才通過專線小巴的調整收費申請，而且署方會繼續關注小巴

公司的服務質素。委員會一致通過下列修訂動議：

修訂動議： 本會強烈反對小巴營辦商及運輸署在尚未公開有關路線的收支

數據情況下，建議專線小巴路線第 24A 、 24M 、鈞、 8 、 1 、 lA 、 2 、 3 、 3A 、

28 、 9 、 12 及 13 號大幅加價。本會並要求小巴營辦商需改善服務、解決經常

滿座問題、加設分段收費以及優化行駛路線等，以方便居民乘搭。

（五） ︱三三四學術改革帶來的人流及公共運輸問題

香港大學向委員會簡介校方就三三四人流增加所增設的相關設施及工程，

並希望巴士公司能在巴士路線及班次上有所調整，以配合區內人流增加後對公
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共運輸服務的需求。委員會希望香港大學詳細匯報三三四學術改革後的校內運

輸安排及相關改善工程如「百步階」工程，以及要求運輸署提交因應三三四學

術改革而採取的運輸配套及改善方案。委員會通過稍後召開非正式會議，再就

此問題作深入討論。

（六） ︱要求改建西營盤介乎第一街與第二街之正街東面行人路為斜路

委員表示建造斜路可譏行動不使人士在該處上落，希望部門積極考慮。運

輸署表示初步計劃將部份現有行人路改建成斜路，但仍需由路政署進行勘探工

程，以確定計劃是否可行，然後再進行諮詢。委員會請署方盡早告知計創是否

能落實。

（七 ） ︱要求擱置粵港過境私家車一次性特別配額試驗計剖，反對 「 自駕遊 l 計劃j

委員贊成第一階段方案 ，指出中港兩地車牌已實施多年 ， 不少香港司機均

有在內地駕駛的經驗 ， 但以往並未有內地車輛赴港的先例，擔心兩地駕駛規則

不一，交通標誌不同，內地駕駛者的駕駛態度叉不夠謹慎，容易造成交通意外。

運輸署表示會將委員意見轉交運輸及房屋局。委員會對第二階段的「 粵車赴港」

方案有所保留 ，並促請局方在進行詳細諮詢，得到市民廣泛了解及支持後才考

慮實施第二階段計劃。委員會一致通過下列修訂動議：

修訂動議 ： 中西區區議會要求政府在推行首階段過境私家車一次性特別配

額試驗計劃後 ， 必須檢討有關成效和獲得社會共誡後 ， 才推行第二階段計

劃。

（八） ︱強烈要求於繁忙時間增設由西區經商隧往九龍東巴士路線

委員會表示西環、 石墉咀一帶對經商隧前往九龍東的巴士需求很大 ， 要求

巴士公司盡快增設相關巴士路線，舒緩區內居民對交通的需求。運輸署表示會

向巴士公司轉達委員會的訴求。委員會一致通過下列動議 ：

塾益i一 強烈要求運輸署增設自西區經西隧往九龍東巴士路線。

（九） ︱要求增設區內來往中山紀念公園公共交通工具

委員指出現時往來中山紀念公園的公共交通工具配套不足，而通往中山紀

念公閻的行人天橋並未設有升降機，市民往來公園非常不便。委員會要求運輸

署增設區內來往中山紀念公園的公共交通工其，以及就小巴 54 號有經中山紀

念公園增加宣傳， 以免浪費了康樂設施。運輸署表示會要求小巴公司在中山紀

念公園豎立 54 號小巴的站牌並加強宣傳 ，確保司機及市民了解有關路線的服
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務能圍。另外，運輸署會繕續向巴士公司爭取增設經商隧停中山紀念公園的巴

士路線。新巴／城巴表示會配合署方提出的措施。

（十） ︱關注單車使用者在繁忙鬧市中的交通安全問題

委員指出近年來越來越多人在馬路上騎單車，但未有相關法例或交通規例

供單車使用者進守，監管單車使用者的駕駛行為，造成不少潛在的交通安全問

題，一旦與其他車輛發生意外，責任往往由駕駛車輛的司機承擔，對車輛駕駛

者不公平。委員會建議部門大力向單車使用者宣傳道路使用守則，並積極考慮、

制定相關措施規管單車使用者的駕駛行為，以保障所有道路使用者的安全。

叫閥的………H十一
（十三）要求重新規劃東邊街及西邊街交通限制指示

委員指出意外發生的街道附近的第一、二街有不少汽車維修廠房，質疑在

該區開設修車廠是否合適，同時就路面指示牌、行車限制、鋪路物料、加裝防

撞欄等方面向署方提出多項意見。委員會同意在會後全面檢視區內的斜路，前

議員列出各區的交通黑點及處理的逼切性，再！你同運輸署及路政署進行實地視

察，提出全面的改善方案，並要求警方在調查完成後，向委員會交待事件是否

涉及警務人員疏忽。

中西區區議會秘書處

二零一二年四月
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